



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

242/3421 - ANÁLISIS DE LOS CASOS DE COLECISTITIS AGUDA LITIÁSICA OCURRIDOS EN UN HOSPITAL COMARCAL

R. Franco Ferraz^a, S. Morales Sánchez^b, J. Palomo Carvajal^c, S. Cortiñas Jurado^d, M. Yakoubi Bahad^e y J. Krivocheva Montero^b

^aMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Zona Centro. Melilla. ^bMédico de Familia. Hospital Comarcal Melilla. ^cDUE. Hospital Comarcal Melilla. ^dMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Zona Oeste. Melilla. ^eMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Zona Este. Polavieja. Melilla.

Resumen

Objetivos: Analizar el perfil de paciente que son diagnosticados de colecistitis aguda litiásica. Valorar los factores de riesgo que influyen en el proceso de colecistitis y valorar servicio médico donde ingresa el paciente.

Metodología: Recogida de los casos diagnosticados de colecistitis aguda litiásica a través del servicio de codificación con revisión de historias clínicas, y recogida y estudio de los datos obtenidos. Análisis con el paquete estadístico SPSS 20.0.

Resultados: Obtenemos 78 casos, de los cuales 5 han presentado dos eventos en un año. La mediana de edad fue 54 años, siendo el 59,53% mujeres de las cuales el 31,6% ha variado de peso rápidamente en las últimas semanas por realizar algún tipo de dieta. La mayoría ingresó en cirugía, con un 32,63%, seguido del servicio medicina interna con un 12,15% y a mayor distancia se encuentra el servicio de cuidados intensivos con un 5,51%. El 39,47% son pacientes diabéticos, el 13,15% tienen diagnóstico de VIH y el 15,78% son pacientes oncológicos.

Conclusiones: La colecistitis aguda es una patología muy diagnosticada en los servicios de urgencias, siendo la colecistitis litiásica la entidad más frecuente encontrada. Los factores de riesgo que favorecen el desarrollo de esta infección son la presencia de cálculos biliares, enfermedades graves de base de los pacientes como pueden ser el VIH y la diabetes mellitus o tumores de la vesícula biliar. Analizamos el perfil de pacientes que presenta esta entidad en nuestro hospital en el periodo comprendido entre el 1 de enero del 2016 al 31 de diciembre del 2016. Describimos un importante número de casos de colecistitis aguda litiásica en sólo un año, con un porcentaje elevado de pacientes inmunodeprimidos (diabéticos, enfermos con VIH o pacientes oncológicos) siendo el sexo femenino el más frecuente. Cabe destacar en este estudio realizado que la variación de peso influye de manera notable en el número de casos de colecistitis aguda encontrados, siendo ésta variable poco estudiada en los estudios revisados.

Palabras clave: Colecistitis aguda litiásica. Dolor abdominal.